



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR LÄNDLICHEN RAUM
UND VERBRAUCHERSCHUTZ

Erfolgreicher Breitband-Ausbau in Baden-Württemberg: Synergien nutzen und Kosten senken



Bitte bestätigen Sie Ihre Teilnahme bis **17. September 2014** per E-Mail an veranstaltung@bruessel.bwl.de. Bitte beachten Sie, dass die Plätze begrenzt sind. Die Anmeldungen werden nach Eingangsdatum bearbeitet. Die Einladung ist persönlich bestimmt und nicht übertragbar.

Please confirm your participation until **17 September 2014** by e-mail to veranstaltung@bruessel.bwl.de. Please note that the number of participants is limited. Replies will be registered on a „first-come, first served” basis. This invitation is personal and non-transferable.

**Vertretung des Landes Baden-Württemberg bei der EU
Representation of the State of Baden-Württemberg to EU**

Rue Belliard 60–62
1040 Brüssel, Belgien
Tel.: 0032-2-741.77.11
veranstaltung@bruessel.bwl.de



© Deutsche Telekom AG

Successful expansion of broadband networks in Baden-Württemberg: Use synergies and reduce costs.

**Mittwoch, 24. September 2014, 12 Uhr
Wednesday, 24 September 2014, 12 h**



Baden-Württemberg

VERTRETUNG DES LANDES BEI DER EUROPÄISCHEN UNION



**Akademie
Ländlicher Raum**
BADEN-WÜRTTEMBERG


**Vertretung des Landes Baden-Württemberg bei der EU
Representation of the State of Baden-Württemberg to EU**


Rue Belliard 60–62, 1040 Brüssel, Belgien

EINLADUNG



INVITATION

 Schnelles Internet ist ein wichtiger Standortfaktor, dessen flächendeckender Ausbau große Investitionen erfordert. Die Landesregierung intensiviert deshalb die flächendeckende Bereitstellung von Breitbandzugängen. Einen wichtigen Förderbaustein stellt die Planung und Umsetzung regionaler Höchstgeschwindigkeitsnetze durch die Zusammenarbeit von Landkreisen und Gemeinden dar. Hierdurch werden leistungsstarke Netze entwickelt sowie Synergien und Einsparpotentiale genutzt. Weitere Kostensenkungen können durch alternative Verlegetechniken erreicht werden. Baden-Württembergs Breitbandstrategie steht damit im Einklang mit der neuen EU-Richtlinie zur Kostenreduzierung beim Ausbau von Höchstgeschwindigkeitsnetzen.

 High-speed Internet is an important location factor whose large-scale expansion requires a large investment. Therefore, the government of Baden-Württemberg has intensified regionwide provision of broadband access. The planning and implementation of high-speed networks through the cooperation of counties and municipalities constitutes an important funding component. Thereby, powerful networks are developed as well as synergies and saving potentials utilized. Further cost reductions can be achieved with alternative installation techniques. Baden-Württemberg's broadband strategy is in line with the new EU directive to reduce costs when developing high-speed networks.

Alexander Bonde

Minister für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz Baden-Württemberg
Minister for Rural Affairs and Consumer Protection Baden-Württemberg

PROGRAMM | PROGRAMME

12:00 MITTAGSIMBISS | LUNCH

12:30 BEGRÜSSUNG UND EINFÜHRUNGSVORTRAG

WELCOME AND STATEMENT

Alexander Bonde

Minister für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz
Minister for Rural Affairs and Consumer Protection

Breitbandplanung & -umsetzung im regionalen Kontext | Planning & implementation of broadband networks in regional context

Dr. Christoph Schnaudigel

Landrat im Landkreis Karlsruhe
Head of the District Authority Landkreis Karlsruhe

13:00 PODIUMSDISKUSSION | PANEL DISCUSSION

Jan Philipp Albrecht MdEP

Europäisches Parlament | European Parliament

Andreas Schwab MdEP

Europäisches Parlament | European Parliament

Alexander Riedl

Europäische Kommission, GD Kommunikationsnetze, Inhalte und Technologien
European Commission, DG CNECT

Oliver Stehmann

Europäische Kommission, GD Wettbewerb
European Commission, DG COMP

Hartmut Alker

Ministerium für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz | Ministry of Rural Affairs and Consumer Protection

Moderation

Thomas Langer

FTTH Council Europe, Finance Consultant

14:00 SCHLUSSWORT | CONCLUSION

Alexander Bonde

ANSCHLIESSEND KAFFEE UND TEE
FOLLOWED BY COFFEE AND TEA